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Полицейский пёс помог 
раскрыть убийство в Кузьминках

О
коло 5 часов 
утра дворник 
заглянул в му-
сорный кон-

тейнер у одного из до-
мов на Волгоградском 
проспекте и ужаснулся. 
Среди мусора он уви-
дел свёрнутый ковёр, из 
которого торчали ноги. 
Дворник позвонил в 
полицию. Через 10 ми-
нут в составе следствен-
но-оперативной группы 
на место происшествия 

прибыл кинолог Игорь 
Коваленко с немецкой 
овчаркой по кличке Кей.

— Кей обнюхал место 
происшествия и повёл 
нас к одному из подъез-
дов, — рассказал Игорь 
Коваленко. — Когда мы 
вошли, увидели на полу 
кепку. Позже человек в 
такой кепке будет нами 
обнаружен на записи ка-

меры видеонаблюдения 
вместе со своими сообщ-
никами: они как раз и 
выносили скрученный 
ковёр. Когда Кей поднял-
ся на 5-й этаж, он присел 
у двери одной из квартир. 

Трое человек, которые 
находились в квартире, 
признались в убийстве.

Кею пять лет. Ровно 
столько он работает вме-
сте с Игорем. Игорь при-
шёл работать в киноло-
гический центр УВД по 

ЮВАО сразу после ар-
мии и взял щенка. Игорь 
и Кей работают по следу: 
помогают раскрывать 
убийства, разбои и гра-
бежи, искать людей.

— А какая награда для 
Кея самая большая? — 
интересуюсь у Игоря.

— Прыгнуть ко мне на 
руки, — улыбается он. 

Елена ХАРО

Кей привёл полицейских 
к двери квартиры 
на 5-м этаже

В районе Текстиль-
щики окончена комп-
лексная реконструк-
ция двора и прилегаю-
щей территории около 
больницы №68. 

— Завершить благо-
устройство на улице 
Шкулёва, 4, планиро-
валось в июне следую-
щего года, но уже се-
годня оно выполнено 
на 100%, — рассказали 

в пресс-службе Ком-
плекса городского хо-
зяйства. 

Рабочие заменили 
асфальт вокруг всех 
корпусов больницы. 
На улицах Шкулёва и 
Краснодонской обо-
рудовали 150 новых 
парковочных карма-
нов для автомобилей 
пациентов и их род-
ственников. В приле-

гающем к больнице 
сквере установили 23 
скамейки с навесами, 
две беседки, 140 ка-
мер видеонаблюдения 
и 230 фонарей. 

А для учащихся ме-
дицинского коллед-
жа №6, который нахо-
дится на территории 
больницы, сделали две 
спортплощадки. 

Андрей ТОМЦЕВ

Около больницы имени Демихова 
появились скамейки с навесами

Сложнейшую опера-
цию провели врачи мо-
сковского госпита л я 
для ветеранов войн №2 
на Волгоградском про-
спекте. К ним обратил-
ся 87-летний полковник 
в отставке Владимир Поп-
ков: он жаловался на боли 
в коленях. Специалисты 
обнаружили у него де-
формацию коленных су-
ставов. Профессор Алек-
сей Канаев и лечащий 
врач Рамин Гянджалиев 
взялись помочь ветерану. 
Индивидуальный про-
тез для него фактически 
пришлось собирать из со-
ставных деталей. Опера-
ция длилась около трёх 
часов.

— Я уже давно страдал 
от боли в ногах, но никто 
не брался меня опериро-
вать, видимо, из-за мое-
го возраста, — рассказал 
после операции Влади-
мир Иванович. — Очень 
благодарен врачам, ко-
торые вернули мне воз-
можность ходить. Опу-
холь после операции уже 

спадает, и врачи обещают 
взяться и за вторую ногу. 
А пока прохожу реабили-
тацию и передвигаюсь на 
костылях.

Кстати, Владимир Ива-
нович 30 лет жизни отдал 
службе в войсках проти-
вовоздушной обороны. 
Это единственный вид 
вооружённых сил, кото-
рый даже в мирное время 
находится в боевой готов-
ности. Всю жизнь зани-
мался лыжным спортом. 
Теперь мечтает вернуться 
к долгим прогулкам.

Елена ХАРО

В госпитале 
на Волгоградском ветерану 
вернули возможность ходить

Пожарно-спасатель-
ная часть №76, распола-
гающаяся на Люблин-
ской улице, впервые по-
бедила в городском этапе 
11-го фестиваля «Созвез-
дие мужества». Специ-
альная комиссия оцени-
вала содержание здания 
и оборудования в надле-
жащем состоянии, про-
фессиональную подго-
товку сотрудников и опе-
ративные показатели ра-
боты.

— У нас трудятся 56 
сотрудников. За 10 меся-
цев работы мы потушили 
наибольшее среди других 
частей количество пожа-
ров в столице — 83 — и 

спасли 56 человек. У нас 
проверяли физическую и 
пожарно-строевую под-
готовку спасателей. Они 
на время подавали ру-
кава, поднимались по 
лестнице, надевали бое-
вую одежду и выполняли 
многие другие задания. 
Нашим специалистам 
удалось быстрее и про-
фессиональнее всех спра-
виться с ними, — расска-
зал начальник 76-й ПСЧ 
Леонид Грибанов.

В декабре 76-я ПСЧ 
представит Москву на 
всероссийском этапе фе-
стиваля «Созвездие му-
жества». 

Наталия ГЕРАСИМОВА

«Водопроводчик» 
обокрал 
пенсионерку 
в Рязанском 

Жертвой группы преступ-
ников стала 80-летняя пенси-
онерка, проживающая на 1-й 
Новокузьминской улице. Ей 
позвонили на домашний те-
лефон с предложением о за-
мене труб. Она согласилась 
и вскоре впустила в кварти-
ру слесаря.

— Мужчина осмотрел трубы 
и сообщил, что на покупку ма-
териалов нужно 15 тысяч руб-
лей, — говорит представитель 
пресс-службы УВД по ЮВАО 
Виктория Оськина. — Пен-
сионерка заплатила и взяла 
 расписку. А когда он ушёл, об-
наружила, что из кошелька про-
пало ещё 35 тысяч.

Женщина сразу же обрати-
лась в полицию, и подозрева-
емого задержали по горячим 
следам. Это 32-летний при-
езжий. Задержанный признал 
вину, но уверяет, что украсть 
собирался только деньги из ко-
шелька: на 15 тысяч, взятые 
под расписку, действитель-
но собирался покупать новые 
трубы. Всю сумму у него изъ-
яли и вернули пострадавшей.

Вера 
ШАРАПОВА 

Пожарная часть в Марьине 
стала лучшей в Москве

Участники фестиваля 
«Созвездие мужества»

Реконструкцию территории выполнили 
раньше намеченного срока
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По поручению пре-
фекта ЮВАО Андрея 
Цыбина на Мячков-
ском бульваре напро-
тив домов 5, корп. 1, 
и 7, корп. 1, для удоб-
ства жителей райо-
на обустраивают бес-
платную парковку на 
170 машино-мест. Она 
располагается недале-
ко от нескольких школ 
и парка, в минутной 
доступности от метро 
«Братиславская», по-
этому является клю-
чевой для многих жи-
телей района. Парко-
вочное пространство 
будет разделено на две 
зоны: платную и бес-
платную. 

Работы проводят-
ся «Московским пар-
кингом» за счёт бюд-
жетных средств: обу-
строят как платную 
часть парковки, так и 
ту площадь, которая 
останется бесплат-
ной. Соглашение о 
сохранении бесплат-
ной парковки было 
достигнуто в сентябре 
на встрече представи-
телей «Московского 

паркинга» с префек-
том, депутатом Мос-
гордумы Людмилой 
Стебенковой и жите-
лями района.

На парковке ремон-
тируют асфальтовое 
покрытие, обновляют 
разметку и оборудуют 
новое освещение. Бес-
платная часть парков-
ки не будет охраняемой 
и оснащённой автома-
тизированной систе-
мой шлагбаумов. Для 
платного участка рас-
сматриваются поча-
совая оплата, как на 
обычных парковках со 
шлагбаумами, и льгот-
ный тариф, позволяю-
щие комфортно пере-
двигаться по городу, а 
также абонементные 
места для местных жи-
телей.

По всем вопросам, 
связанным с парковоч-
ным пространством, 
можно обратиться в 
контакт-центр «Мо-
сковского паркинга» 
по тел. (495) 539-5454 
или 3210 с мобильного.

Игорь 
МАКАРОВ

Бесплатную парковку 
на Мячковском бульваре 
обустроят 
за счёт бюджета

Психолог 
из 13-й больницы 
стала призёром 
песенного конкурса

Клинический психо-
лог центра восстанови-
тельного лечения детей 
до трёх лет больницы №13 
Марина Бернадская заня-
ла 2-е место в видеокон-
курсе «Врачи поют». Она 
отличилась в номинации 
«Кавер-версия», спев пес-
ню из репертуара амери-
канской звезды Нины Си-
мон Feeling Good.

— Пою я с детства, — 
говорит Марина. — А 
пуб лично впервые спела 
на папином 70-летии. 

Талант она унаследо-
вала от родителей-арти-
стов. Её отец — Эдуард 
Бернадский — известный 
эквилибрист и актёр цир-
ка зверей Дурова, заслу-
женный артист РФ. В дет-
стве Марина Бернадская 
тоже выступала на арене. 
Но профессию выбрала 
другую: стала кандида-
том медицинских наук и 
теперь занимается реаби-
литацией детей со слож-
ными заболеваниями.

Видео с песней Марины 
Бернадской доступно на 
сайте организатора кон-
курса НИИ организации 
здравоохранения и ме-
дицинского менеджмен-
та niioz.ru.

Вера ШАРАПОВА 

На занятия в секцию 
скандинавской ходьбы в 
рамках проекта «Москов-
ское долголетие» пригла-
шает людей старшего воз-
раста ГПБУ «Мосприро-
да». Занятия будут про-
ходить на природных 
территориях «Кузьмин-
ки-Люблино» (ул. Кузь-
минская, 10, стр. 1).

— Тренировки проводят 
сертифицированные ин-
структоры, — рассказали в 
пресс-службе Мосприроды. 
— Кроме того, во время про-

гулки специалисты расска-
зывают интересные истории 
о природной территории, о 
достопримечательностях, 
которые можно встретить на 
маршруте, о флоре и фауне. 
Всем участникам бесплатно 
предоставляются специаль-
ные палки для скандинав-
ской ходьбы. 

Время занятий: поне-
дельник — четверг с 8.00 
до 17.00, пятница с 8.00 до 
15.45. Записаться можно 
по тел. (495) 377-3593.

Алексей ТУМАНОВ

28 
ноября в ши-
рок ий про-
кат выходит 

фильм «Большая поэзия» 
— первая самостоятель-
ная режиссёрская рабо-
та Александра Лунгина, 
за которую он получил 
две награды фестиваля 
«Кинотавр». Сын Павла 
Лунгина выбрал главным 

местом съёмок район Не-
красовка. 

В центре сюжета два 
друга — Витя и Лёха. Они 
недавно вернулись с бо-
евых действий под Лу-
ганском, а сейчас рабо-
тают инкассаторами на 

окраине города. Друзья 
пишут стихи, посещают 
поэтические вечера и пе-
тушиные бои. В поисках 
лучшей жизни они реша-
ются на ограбление. 

— Это кино о дружбе и 
предательстве, о нашем 

мире, в котором каждый, 
кто пытается быть чест-
ным и последовательным, 
в конечном итоге выгля-
дит наивным и жестоким, 
— описал идею своей кар-
тины Александр Лунгин.

Большинство улич-
ных сцен снимали в Не-

красовке. По словам ре-
жиссёра, место интерес-
но своими контрастами: 
однотипные современ-
ные высотки, роскош-
ные школы, пустыри и 
ещё сохранившиеся дачи 
сталинских времён. 

— Жители отнеслись к 

съёмкам позитивно: лю-
дям было интересно, как 
снимают кино. Никто не 
скандалил, не ругался, 
что мы светим им в окна 
и мешаем отдыхать, — 
рассказал режиссёр кор-
респонденту «ЮВК».

Артур ГУТМАНОВИЧ

Сын Павла Лунгина снял фильм 
в Некрасовке

Картина получила 
две награды 
на фестивале «Кинотавр»

Од и н н а д ц ат и ле т н я я 
Ксения Головина с Брати-
славской улицы участвует 
в конкурсе «Самая краси-
вая девочка России». 

«Я занималась балетом с 
трёх с половиной лет, сей-
час перешла на современ-
ные танцы. Люблю рисо-
вать и котиков! Хочу отрас-
тить волосы до колен, пока 
получилось только ниже 
пояса, но буду стараться и 
дальше», — написала Ксе-
ния в конкурсной анкете.

Всероссийский онлайн-
конкурс «Самая красивая 

девочка России» проходит 
ежегодно. В нём принима-
ют участие девочки до 17 
лет. Оценивают участниц 
руководители модельных 
агентств. Победительницы 
определяются в каждой воз-
растной категории, но лишь 
одна из конкурсанток удо-
стаивается главного титула.

Отдать свой голос за Ксе-
нию может каждый. Прого-
лосовать можно до 15 дека-
бря на сайте mostbeautygirl.
ru. О результатах участни-
ца узнает 25 декабря.

Оксана МАСТЮГИНА

В Кузьминках приглашают пенсионеров на занятия 
скандинавской ходьбой

Самой красивой девочкой 
России может стать 
школьница из Марьина

Александр Лунгин

Кадр из фильма

Всем участникам бесплатно предоставят палки
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Марина Бернадская 
поёт с детства

Ксения 
мечтает 
отрастить 
волосы 
до колен
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11 
ноября началась 
кампания по ин-
формированию 

москвичей о предстоя-
щем масштабном проек-
те капитального ремонта 
городских поликлиник.

Расскажут, 
где лечиться

— Несмотря на то что 
ремонт по «Новому мо-
сковскому стандарту» в 
первых 50 зданиях поли-
клиник начнётся в 2020 
году, активная работа по 
информированию мо-
сквичей уже стартовала. 

Информация размеща-
ется в официальных ис-
точниках, создана специ-
альная справочная служ-
ба, а специалисты цен-
тров госуслуг придут к 

жителям, чтобы проин-
формировать их о начале 
проведения ремонта в 43 
районах, — сообщил ру-
ководитель столичного 
Департамента здравоох-
ранения Алексей Хрипун 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы.

Глава департамента 
отметил, что сотрудни-
ки центров госуслуг пре-
доставят жителям под-
робную информацию 
об объектах капиталь-
ного ремонта в их райо-
нах. Будут проводить по-
квартирные обходы с по-

недельника по пятницу с 
16.00 до 20.00, а также по 
субботам и воскресеньям 
с 11.00 до 18.00. Жителям 
расскажут о том, куда об-
ращаться за медицинской 

помощью на время прове-
дения работ.

Белая ветровка, 
красная сумка 
и бейдж

Как отметила дирек-
тор центров госуслуг Мо-
сквы Ольга Фефелова, 
отличительными знака-
ми сотрудников офисов 
«Мои документы» станут 
белые ветровки, красные 
сумки и бейджи с персо-
нальными данными тех, 
кто проводит консульта-
ции. 

— Мы идём к каждому 
жителю рассказывать про 
его поликлинику — не 
просто про проект, а про 
конкретную поликлини-
ку. Будем приходить, раз-
давать книжки, буклеты, 
— сказала Фефелова.

Проверьте, 
кто пришёл

Убедиться в полномо-
чиях специалиста цен-
тра госуслуг можно по 

тел. справочной службы 
г. Москвы (495) 777-7777. 
Для этого потребуется 
лишь назвать ФИО при-
шедшего.

Напомним, что ремонт 
в первых 50 зданиях по-
ликлиник пройдёт в пе-
риод с 2020 по 2022 год. 

Программа капитального 
ремонта 135 поликлиник 
завершится в 2023 году. 

Узнать подробную ин-
формацию обо всех ре-
монтируемых зданиях 
можно на портале mos.ru в 
разделе «Проекты». Также 
организована справочная 

служба, операторы кото-
рой отвечают на вопросы 
о капитальном ремонте 
городских поликлиник.

Тел. справочной служ-
бы (495) 531-6998 (в будни 
с 8.00 до 20.00, в выходные 
с 8.00 до 16.00).

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Заглянут в каждую квартиру
Сотрудники центров госуслуг расскажут москвичам о капремонте городских поликлиник

Узнать подробности 
можно на портале mos.ru 
в разделе «Проекты»

Лазер-ран — молодой вид спор-
та, включающий бег и стрельбу из 
лазерного пистолета по лазерной 
мишени.

В турнире, прошедшем в спорт-
комплексе ЦСКА, приняли уча-
стие команды Росгвардии, Мин-
обороны и Федерации современ-
ного пятиборья. В каждую коман-
ду входили девять человек. 

Участники турнира должны 
были преодолеть три круга по 400 
метров со стрельбой на трёх огне-
вых рубежах.

1-е место заняла коман да Рос-
гвардии, 2-е — у спортсме-
нов Мин обороны, на 3-м месте 

 команда Федерации современно-
го пятиборья. 

— Такие турниры имеют большое 
значение, — считает председатель 
спорткомитета Росгвардии Влади-
мир Малафеев. — Наши спортсме-
ны занимаются не только лазер-ра-
ном, но и служебным биатлоном, 
служебным двоеборьем. Эти виды 
спорта развивают навыки, кото-
рые рос гвардейцам необходимы 
для успешной службы.

Всех участников турнира награ-
дили медалями и памятными по-
дарками, команде победителей 
вручили кубок. 

Артур ГУТМАНОВИЧ 

Росгвардейцы победили 
в турнире по лазер-рану

В соответствии с порядком, ре-
гламентированным «Положением 
об оценке воздействия намеча-
емой хозяйственной и иной дея-
тельности на окружающую среду 
в Российской Федерации» (утверж-
дён приказом Госкомприроды РФ 
№372 от 16.05.2000), на террито-
рии района Люблино проводятся 
общественные обсуждения по ма-
териалам проектной документации 
«Реконструкция (вынос) участков 
газопроводов «Капотня — КРП-12» 
Ду 1200 мм, Ру 1,2 МПа, «2-я нитка 
Ставрополь — Москва» Ду 800 мм, 
Ру 1,2 МПа, объект права: «Газо-
провод КРП-15 — КРП-16, кад. но-
мер 0:0:0:106, адрес: Московская 
область (Люберецкий, Балаши-
хинский, Ленинский районы, г. Ре-
утов), г. Москва», для строитель-
ства объекта «Многоуровневые 
транспортные развязки на пересе-
чении МКАД с ул. Верхние Поля и 
на пересечении МКАД с ул. Капот-
ня с необходимой для их функцио-
нирования реконструкцией МКАД 
на участке от Бесединского шоссе 
до Косинского шоссе».

Заказчиком выступает АО «Газ-
пром газораспределение», гене-
ральным проектировщиком — 
ООО «Инжсетьстрой-10».

Разработка осуществляется на 
основании: постановления Пра-
вительства Москвы от 19.12 2018 
№1651-ПП «Об утверждении про-
екта планировки территории линей-

ного объекта участка улично-дорож-
ной сети — участка МКАД от ули-
цы Верхние Поля до Бесединского 
моста через реку Москву, включая 
транспортную развязку на пересе-
чении с улицей Верхние Поля»; со-
глашения о порядке действий по 
осуществлению компенсации меж-
ду ГКУ УДМС и АО «Газпром газо-
распределение» от 12 июля 2019 
года; договора между АО «Газпром 
газораспределение» и ООО «Инж-
сетьстрой-10» №Упр 4-069/19.

Органом, ответственным за 
организацию проведения обще-
ственных обсуждений по объек-
ту, является управа района Лю-
блино г. Москвы.

Форма общественных обсужде-
ний, форма представления пред-
ложений и замечаний свободные.

Материалы для ознакомле-
ния размещены на официальном 
сайте управы района Люблино 
г. Москвы по адресу: lublino.mos.
ru; на сайте газеты «Моё Любли-
но»: moelublino.ru. Также с мате-
риалами можно ознакомиться 
на экспозиции в управе района 
Люблино по адресу: ул. Люблин-
ская, 53, каб. 223, с 27.11.2019 по 
27.12.2019 с 8.00 до 17.00 по рабо-
чим дням (пятница с 8.00 до 15.45, 
обед с 12.00 до 13.00).

Собрание участников обще-
ственных обсуждений состоится 
30.12.2019 в 19.00 в здании упра-
вы района Люблино по адресу: 

ул. Люблинская, 53 , каб. 212 (ак-
товый зал). Начало регистрации 
участников: 18.30.

Замечания и предложения об-
щественности и всех заинтересо-
ванных лиц по материалам про-
ектной документации «Рекон-
струкция (вынос) участков газо-
проводов «Капотня — КРП-12» 
Ду 1200 мм, Ру 1,2 МПа, «2-я нит-
ка Ставрополь — Москва» Ду 
800 мм, Ру 1,2 МПа, объект пра-
ва: «Газопровод КРП-15 — КРП-
16, кад. номер 0:0:0:106, адрес: 
Московская область (Люберец-
кий, Балашихинский, Ленинский 
районы, г. Реутов), г. Москва», для 
строительства объекта «Много-
уровневые транспортные развязки 
на пересечении МКАД с ул. Верх-
ние Поля и на пересечении МКАД 
с ул. Капотня с необходимой для 
их функционирования реконструк-
цией МКАД на участке от Беседин-
ского шоссе до Косинского шоссе» 
принимаются в течение 30 дней с 
даты опубликования оповещения 
в местах ознакомления с указан-
ными материалами, а также могут 
быть направлены в адрес проект-
ной организации ООО «Инжсеть-
строй-10» по адресу: 125252, Мо-
сква, ул. Зорге, 28, корп. 1, пом. 3, 
комн. 33. Ответственное лицо — 
главный инженер проекта Емелья-
нова Ольга Валерьевна, тел. (495) 
995-3792, эл. почта ing10project@
mail.ru.

официально  >>
Оповещение о проведении общественных обсуждений

Программа капремонта 
135 поликлиник 
завершится в 2023 году

Стрельба из лазерного пистолета 
по лазерной мишени
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Ж
и т е л я м 
Выхина-
Жулеби-
на пред-
ставили 

проект планировки че-
тырёх микрорайонов по 
программе реновации. 
Помимо нового жилья, 
архитекторы предлага-
ют построить детские 
сады, школы и спортив-
ные комплексы. 

На Ферганской 
улице 
построят бассейн

Микрорайон 136 на-
ходится между улицами 
Ферганской, Ташкент-
ской и Сормовской. Про-
ект его планировки обсу-
дили на собрании участ-
ников публичных слуша-
ний в школе №1420.

По словам архитектора 
Института Генплана Мо-
сквы Юрия Белоусова, в 
микрорайоне планирует-
ся снести 13 домов и по-
строить новое жильё пе-
ременной этажности с 
подземными паркинга-
ми и с благоустроенны-
ми дворами.

Благодаря программе 
реновации школа №1420 
получит новый учебный 
корпус на 300 мест. На 
Ферганской улице пла-
нируется построить дет-
ский сад на 300 малышей 
и физкультурно-оздоро-
вительный комплекс с 
бассейном. 

Претерпит измене-
ния и транспортная ин-
фраструктура. Между 
улицами Сормовской и 
Ташкентской архитекто-
ры предлагают построить 
новую дорогу. На оста-
новках появятся заездные 
карманы, чтобы автобу-
сы при посадке и высад-
ке пассажиров не меша-
ли движению остального 
транспорта. Вдоль Таш-
кентской улицы проло-
жат велодорожку. 

Житель Ташкентской 
улицы спросил, когда 
начнётся строительство 
домов для расселения пя-
тиэтажек. Юрий Белоусов 
ответил, что к строитель-
ству планируют присту-
пить в следующем году. 

Стартовые площадки по-
добраны на улице Акаде-
мика Скрябина и Ферган-
ской улице. 

Собравшиеся выразили 
беспокойство, что демон-
таж пятиэтажек доставит 
неудобство жителям ми-
крорайона. Юрий Белоу-
сов ответил, что сносить 
дома будут с помощью ма-
логабаритной техники. 

— В вечерние и утрен-
ние часы демонтаж про-
водиться не будет. На 
каждой стройплощадке 
оборудуют пункты мой-
ки колёс грузового транс-
порта, — пояснил он. 

На улице 
Хлобыстова откроют 
поликлинику

Как изменится микро-
район 128 Б-В, обсудили 
в школе №329 на улице 
Хлобыстова. Микрорай-
он ограничен улицами 

Вострухина, Хлобыстова, 
Рязанским проспектом и 
проектируемым проездом 
№937. 

Начальник архитек-
т у р н о - п л а н и р о в о ч -
ного управления ГАУ 
 «НИиПИ «Градплан Мо-
сквы» Елена Скрипки-
на рассказала, что новое 
жильё комфорткласса по-
строят на месте 12 старых 
домов. В микрорайоне по-
явятся детский сад на 200 
малышей, здание началь-
ной школы на 200 учени-
ков, ФОК с бассейном и 
детско-взрослая поли-
клиника на 320 посеще-
ний в смену.

Меж д у Ряз а нск и м 
проспектом и улицей 
Хлобыстова архитекто-
ры предложили проло-
жить новый бульвар. На 
пересечении улиц Вос-
тру хина и Х лобысто-
ва планируют органи-
зовать круговое движе-
ние. Такая схема проез-
да транспорта позволяет 
снизить количество ава-
рий.

Жительница Рязанско-
го проекта попросила не 
высаживать на новом 
бульваре тополя и липы. 
Весной в период цвете-
ния эти деревья могут 
спровоцировать ухудше-

ние самочувствия у ал-
лергиков.

— В рекомендациях к 
озеленению микрорайона 
мы обязательно учтём это 
пожелание. Тополя выса-
живать не будут, — заве-
рил начальник экологи-
ческой мастерской ГАУ 
«НИиПИ «Градплан Мо-
сквы» Иван Галушкин.

На Самаркандском 
бульваре 
разместится ФОК

Во 2-м корпусе школы 
№1420 на Ташкентской 
улице обсудили проект 
планировки микрорай-
онов 137 и 138, находя-
щихся между Ферганской 
улицей, Ферганским про-
ездом, Ташкентской ули-
цей и Волгоградским 
проспектом.

Начальник мастерской 
Института Генплана Мо-
сквы Пётр Быстров со-
общил, что планируется 
снести 26 пятиэтажек.

— На их месте возведут 
дома переменной этаж-
ности с подземными га-
ражами. На первых эта-

жах расположатся мага-
зины, парикмахерские, 
— сказал он.

В рамках программы 
реновации на Ферган-
ском проезде заплани-
ровано строительство 
детского сада на 150 ма-
лышей и школы на 400 
мест, а на Самаркандском 
бульваре — физкультур-
но-оз дорови т ел ьног о 
комплекса (ФОК). Кро-
ме того, проектировщи-
ки предлагают построить 
новый внутрикварталь-
ный проезд от Ферган-
ского проезда до Таш-
кентской улицы.

Жители спросили, как 
будет организовано дви-
жение транспорта по Са-
маркандскому бульвару. 

— Мы предлагаем ре-
конструировать буль-
вар, расширив проезжую 
часть. Причём не в сто-
рону жилых домов, а от 
них. Тротуары и парковки 
вдоль проезжей части со-
хранятся, — ответил Пётр 
Быстров.

Роман НЕКРАСОВ,
Иван ЮЖНЫЙ,

Дмитрий АЛЕКСЕЕВ

округ

На Самаркандском 
бульваре планируют 
построить физкультурно-
оздоровительный комплекс

В Выхине-Жулебине обсудили проекты планировки четырёх микрорайонов 

Рядом с Рязанским проспектом 
появится новый бульвар

Микрорайоны 137-138

Микрорайон 136

Микрорайон 128 Б-В 

Участникам публичных слушаний в школе №1420 представили проект планировки микрорайона 136
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С 
помощью смартфона 
можно контролировать 
работу бытовых прибо-
ров в квартире. Как от-
ключить чайник или 

утюг, находясь в дороге, корре-
спонденту «ЮВК» рассказал Ми-
хаил Пчелинцев — эксперт-кон-
сультант магазина техники, жи-
тель района Южнопортовый.

Выключит утюг 
и посчитает киловатты

Бывает, вне дома человеку при-
ходит мысль: «А выключил ли я 
утюг?» Проблему решит умная ро-
зетка. 

— Это такая же розетка, только 
внутри неё плата, с помощью ко-
торой розеткой можно управлять. 
Основная функция — включение 
и отключение подачи тока в при-
бор, — рассказывает Михаил Пче-
линцев.

Управлять розеткой можно через 
Интернет со смартфона. Для этого 
её нужно подключить к домашней 
сети Wi-Fi, а на смартфон устано-
вить приложение производителя. 
На экране отобразится название 
розетки и её состояние: включена 
она или нет. Если включить в та-
кую розетку утюг, то через прило-
жение отключить его можно в лю-
бой момент. Главное, чтобы смарт-
фон был подключён к Интернету. 
Таким же образом можно вклю-
чить, например, тостер, опустить 
педаль для загрузки тоста или, на-
оборот, обесточить розетку. Про-
снувшись утром, достаточно дать 
команду «Включиться» — и, когда 
придёте на кухню, свежие тосты 
уже будут готовы.

У многих розеток есть и допол-
нительные функции. Например, 
счётчик потребления электриче-
ства. На экране смартфона можно 
посмотреть, сколько киловатт по-
требляет прибор за месяц. 

Управляем светом 
с помощью голоса

IT-специалисты русского по-
исковика выпустили целый ряд 
устройств для умного дома. Од-

ним из них является умная лам-
почка.

— Умная лампочка, как и розет-
ка, подключается к сети Wi-Fi. Для 
управления ею нужно установить 
приложение с голосовым помощ-
ником отечественного браузера, — 
поясняет Михаил.

Эта светодиодная лампочка по-
требляет всего 10 ватт, то есть ещё 
и электроэнергию экономит. Воз-
никает вопрос, как же подключить 
лампочку к Интернету.

Для настройки понадобятся при-
ложение, Wi-Fi и обычный выклю-
чатель. 

— Нужно три раза быстро вклю-
чить и выключить свет с помощью 
выключателя. После этого активи-
руется режим поиска Wi-Fi. В при-
ложении проверяем, нашла ли сеть 
нашу лампочку, — говорит эксперт.

Через приложение или голосовы-
ми командами можно менять яр-

кость лампочки. А ещё можно вы-
брать цветовую температуру све-
та: дневной, белый или тёплый. 
Она также может светиться си-
ним, красным, зелёным и други-
ми яркими цветами — в соответ-
ствии с дизайном комнаты. Если вы 
уже легли спать, а свет на кухне за-
были выключить, дайте голосовую 
 команду — и лампочка погаснет.

Все команды отдаём 
с телефона

Люди часто теряют пульты от 
разных устройств. Их легко заме-
нит смартфон.

— Основа работы каждого пуль-
та — инфракрасный сигнал. Если 
в смартфоне есть инфракрасный 
порт — ИК-порт, нужно просто 
скачать приложение универсаль-
ного пульта, например бесплатное 
приложение Mi Remote, — объяс-
няет Михаил.

Затем надо выбрать устройство 
в комнате и прописать его в при-
ложении. 

Управлять дистанционно можно 
не только телевизором, к тому же 
в смартфоне пульты от кондици-
онера, колонок или обогревателя 
всегда будут под рукой. Выключить 
телевизор в детской или добавить 
мощность обогревателя можно бу-
дет не вставая с дивана. При этом 
привычные пульты от вашей элек-
тротехники работать тоже будут. 

Никита ПАНОВ

Умная розетка сама 
выключит утюг
Бытовыми приборами можно управлять со смартфона

Умная лампочка 
поймёт 
голосовую 
команду

Несмотря на суще-
ствующий запрет на 
оказание гостиничных 
услуг в жилых кварти-
рах, ко мне продолжа-
ют поступать обраще-
ния граждан с жалоба-
ми на то, что очередная 
ночлежка не даёт всему 
дому спокойно жить. 
Поэтому считаю: нуж-
но вернуться к этой теме 
ещё раз.

На днях мы с коллега-
ми внесли на рассмотре-
ние Госдумы инициати-
ву, устраняющую пробе-
лы в законодательстве, 
которые сегодня позво-
ляют организовывать 
хостелы в жилых квар-
тирах невзирая на про-
тесты соседей. Если го-
ворить о Москве, то для 
Юго-Восточного окру-
га эта проблема всегда 
была весьма актуальной, 
а я как депутат получал 
десятки обращений от 
избирателей. Они рас-
сказывали о том, как их 
подъезды превращаются 
в проходной двор, а дома 
начинают напоминать 
Гарлем, как в соседних 
квартирах поселяются 
сомнительные гражда-
не, из-за которых лю-
дям страшно выпускать 
детей на улицу.

Напомню, что закон, 
запрещающий разме-
щать ночлежки в квар-
тирах многоквартирных 
домов и вводящий опре-
делённые требования к 
организации хостелов, 
вступил в силу 1 октя-
бря, хотя прямой запрет 
на предоставление гости-
ничных услуг в кварти-
рах и ранее содержался в 
Гражданском кодексе. На 
днях оказание гостинич-
ных услуг в жилых поме-
щениях было запрещено 
постановлением Прави-
тельства РФ.

Теперь же мы пред-
лагаем несколько изме-

нить текст уже действу-
ющего закона, уточнив, 
что «средство размеще-
ния» может распола-
гаться только в нежи-
лом фонде. Таким обра-
зом, новая инициатива 
направлена на то, чтобы 
окончательно разграни-
чить гостиницы и жилые 
помещения. 

Один из самых рас-
пространённых вопро-
сов, который в связи с 
этим задают люди, каса-
ется будущего посуточ-
ной сдачи в аренду жи-
лья. Этот вид деятель-
ности хоть и в меньшей 
мере, чем хостелы, но 
также причиняет опре-
делённые неудобства со-
седям. Отвечаю: нет, ни 
принятый ранее закон, 
ни предлагаемые изме-
нения к нему не затраги-
вают посуточную сдачу 
в аренду ни квартир, ни 
частных домов. Но хотел 
бы напомнить, что вни-
мание правоохранитель-
ных органов привлекают 
в первую очередь жало-
бы соседей незаконных 
гостиниц на нарушение 
их постояльцами обще-
ственного порядка. Если 
бы в хостелах не допу-
скали антисанитарии и 
пьяных дебошей, то и 
проблемы, я уверен, не 
было бы. Мы как зако-
нодатели обязаны отре-
агировать на поток жа-
лоб жителей многоквар-
тирных домов. Давайте 
уважать законные права 
и покой друг друга. 

задело  >>
Пётр Толстой: 
«Мы устраним лазейки 
для недобросовестных 
хостельеров»
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Н
а прошлой неделе 
Президент Рос-
сии Вла димир 
Путин и мэр Мо-
сквы Сергей Со-

бянин открыли движение поез-
дов по Московским централь-
ным диаметрам.

Полмиллиона 
пассажиров в год

Торжественная церемония 
запуска состоялась на Бело-
русском вокзале. Мэр Москвы 
доложил президенту о том, что 
фактически в городе создан но-
вый вид общественного транс-
порта.  

— По сути дела, это наземное 
метро, которое будет работать 
с интервалом пять-восемь ми-
нут, и постепенно, каждый год, 
мы этот период будем умень-
шать, — рассказал Собянин. 

Президента заинтересова-
ло, проводились ли предвари-
тельные подсчёты, сколько го-
рожан и жителей Подмосковья 
планируют пользоваться диа-
метрами. По словам мэра Мо-
сквы, эксперты определили, 
что годовой поток пассажи-

ров на двух первых линиях со-
ставит полмиллиона человек. 

— В следующем году — уже 
около 700 тысяч, а через три года 
— 2,2 миллиона. Будут вводить-
ся новые поезда, у людей по-
явятся дополнительные воз-
можности, — пояснил Собянин.

В открытии движения по МЦД 
также приняли участие министр 
транспорта России Евгений Ди-
трих, губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв и ге-
неральный директор — предсе-
датель правления ОАО «РЖД» 
Олег Белозеров. После рассказа 
мэра Москвы об МЦД гости про-
ехали на поезде «Иволга 2.0» до 
станции «Фили» и обратно.

Соединили Москву 
и пригороды

Московские центральные 
диаметры — это современные 
электрички, которые будут 

ходить из пригорода в приго-
род через центр Москвы. Про-
ект был одобрен Президентом 
России в 2017 году и в настоя-
щее время предусматривает от-
крытие движения по пяти на-
правлениям. В общей сложно-
сти это 375 км пути и 182 стан-
ции.  Сейчас движение начато 
по двум первым диаметрам: Бе-
лорусско-Савёловское направ-
ление из Одинцова в Лобню и 
Курско-Рижское направление 
из Нахабина в Подольск. 

Протяжённость двух первых 
маршрутов — 132 километра. 
Москвичи и жители пригоро-
да смогут сесть в поезда на 57 
станциях. При этом на 19 из 
них можно пересесть на ме-
тро, на МЦК и на радиальные 
направления Московской же-
лезной дороги. Благодаря МЦД 
общественный транспорт ста-
нет доступнее как минимум 
для 4 млн жителей Москвы и 
Московской области. На элек-
трички МЦД-2 жители ЮВАО 
смогут сесть на платформах Ка-
литники, Новохохловка, Тек-
стильщики, Печатники, Люб-
лино, Депо и Перерва. 

Открывшиеся диаметры — 
лишь часть глобального про-
екта, который свяжет Москву 
и Подмосковье. В перспекти-
ве планируется запустить ещё 
три маршрута: Ленинградско-
Казанский, МЦД-3, Зеленоград 
— Раменское; Киевско-Горь-

ковский, МЦД-4, Апрелевка 
— Железнодорожный; Ярос-
лавско-Павелецкий, МЦД-5, 
Пушкино — Домодедово. 

Система — 
как в Европе

Аналогичные системы го-
родских электричек сегодня 
успешно действуют во Фран-
ции, в Англии и в других стра-
нах Европы. К примеру, в Гер-
мании существует так называ-
емая S-Bahn — железная дорога 
городской метрополии. Её элек-
трички перевозят пассажиров 
через центры к окраинам таких 
городов, как Гамбург, Берлин, 
Дрезден, Лейпциг и Ганновер. 

При этом московский рель-
совый транспорт выглядит на 
общемировом фоне вполне со-
лидно. По словам мэра Москвы, 
если суммировать наши проек-
ты, связанные с «рельсами», то 
есть строительство нового ме-
тро, МЦК, МЦД, и сравнить с 
ситуацией, например, десятилет-
ней давности, то прогресс очеви-
ден. В 2010 году в столице было 
300 км путей, по которым мог-
ли двигаться составы подземки 
и электрички, а в 2023-м власти 
Москвы намерены довести про-
тяжённость городских «рельсов» 
до 1 тысячи километров. 

Кстати, благодаря инвести-
циям в транспортную инфра-
структуру —  Московское цен-
тральное кольцо, новые стан-
ции метрополитена и дороги 
— в последние годы объём ин-
вестиций в экономику столицы 
увеличился в два раза. 

Активируйте карту 
«Тройка»

Чтобы ездить  по МЦД и бес-
платно пересаживаться с го-
родского транспорта, пасса-

жирам следует активировать 
свои транспортные карты се-
рии «Тройка». Они будут пе-
репрограммированы автома-
тически во время пополнения 
баланса.

Для этого достаточно посе-
тить любую кассу метро. Также 
активация возможна в автома-
тах по продаже билетов на стан-
циях метро. Для этого необхо-
димо пополнить баланс мини-
мум на один рубль. 

Льготникам, пользователям 
социальной карты москвича 
также нужно будет пройти про-
цедуру активации. А вот новые 
карты, которые продают в кас-
сах и в билетных автоматах, уже 
активированы автоматически. 

Ещё в октябре власти города 
утвердили тарифы на проезд по 
МЦД. Каждый диаметр разде-
лён на три зоны. Проезд по зоне 
«Центральная» при использо-
вании карты «Тройка» будет 
приравнен к поездке на метро, 
и плата составит 38 рублей. В 
зоне «Пригород» одна поездка 
оценена в 45 рублей, а по зоне 
«Дальняя» стоимость поездки 
будет состоять из стоимости 
цены билета на электричку, к 
которой прибавят 45 рублей. 

Если пассажир пользует-
ся «Тройкой», он сможет бес-
платно пересаживаться с лю-
бого диаметра в любой зоне на 
метро и на МЦК. 

Олег ДАНИЛОВ

Жители ЮВАО могут сесть 
на электрички МЦД-2 на платформах 
Калитники, Новохохловка, 
Текстильщики, Печатники, Люблино, 
Депо и Перерва

Платформа Текстильщики, 
следующая — Печатники

В столице 
появилось 
наземное 
метро
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Поезд «Иволга» прибыл в Текстильщики
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У нас во дворе 
карусель вра-
щается очень 

туго, с большим тру-
дом. Даже взрослому 
тяжело раскрутить, 
не говоря о детях. 
Просьба исправить си-
туацию. 

Светлана, 
ул. Окская, 4, корп. 1

Карусель с четырь-
мя сиденьями во дво-
ре четырёхподъездной 
девятиэтажки на Ок-
ской улице приведена 
в порядок. Сотрудни-
ки ГБУ «Жилищник» 
подтянули и смазали 
болты и отладили по-
воротный механизм.

— Карусель отре-
монтирована и кру-
тится легко, — сооб-
щили в управе района 
Кузьминки. — Игро-
вой элемент находит-
ся в исправном состо-
янии.

После ремонта дере-

вянный круг — осно-
вание карусели, штур-
вал и сиденья покраше-
ны. Сотрудникам ГБУ 
«Жилищник» дано по-
ручение — взять под 

контроль состояние 
игровых элементов и 
малых архитектурных 
форм на детских пло-
щадках. 

Марина 
МАКЕЕВА

Управа района Кузьминки:
ул. Юных Ленинцев, 66, 
корп. 2,
тел. (499) 742-0411.
Эл. почта: 
uprava-
kuzminki@mos.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, redak-
tor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Напротив на-
шего дома идёт 
строительство 

нового дома, в результа-
те чего у нашего подъез-
да просел асфальт. В 
дож д ливую погоду обра-
зуется огромная лужа 
глубиной 15 см. Обойти 
её нельзя. 

Александр Николаевич, 
ул. Люблинская, 113, корп. 2, 

подъезд 2

— Во дворе дома 113, 
корпус 2, на Люблинской 

отремонтировали асфальт. 
Участок у 2-го подъезда, где 
возникла такая проблема, 
взят под контроль. В слу-
чае возникновения нового 
подтопления будут прини-
мать меры, — сообщил гла-
ва управы района Люблино 
Алексей Бирюков.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Люблино: 
ул. Люблинская, 53, 
тел. (495) 350-1888. 
Эл. почта: 
lublino@mos.ru

На Люблинской 
отремонтировали асфальт

На Люблинской улице, 113, корпус 2, 
асфальт приведён в порядок

На спортивной 
площадке во 
дворе сломан 

тренажёр для пресса: 
одна из деревянных пла-
нок лежака растреска-
лась. Пользоваться им 
нельзя.

Олег,
ул. Гурьянова, 6, корп. 1 

Тренажёр на спортпло-
щадке привели в порядок. 
По информации управы 
района Печатники, де-
ревянную планку заме-
нили, лежак для кача-

ния пресса покрасили. 
Сейчас весь комплекс, в 
который входит скамей-
ка для пресса, исправен, 
им можно пользовать-
ся. Начальнику участка 
«Жилищника» поручено 
внимательнее следить за 
состоянием спортивной 
площадки.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Печатники:
ул. Шоссейная, 86, 
тел. (495) 354-2808.
Эл. почта: 
UpravaPechatniki@mos.ru.
Сайт: pechatniki.mos.ru

В Печатниках привели в порядок тренажёр для пресса 

Сделали пандус 
на входной 
лестнице к вхо-

ду в подъезд. Но нет по-
ручня, пользоваться 
этим пандусом небезо-
пасно. Когда сделают 
поручень?

Владимир Иванович, 
ул. Трофимова, 28, корп. 3 

— Сотрудники ГБУ 
«Жилищник» установи-
ли поручень при входе в 
подъезд дома 28, корпус 
3, на улице Трофимо-

ва, — сообщил первый 
зам. главы управы райо-
на Южнопортовый Ви-
талий Попов.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 27, 
корп. 1, тел. (495) 958-7899. 
Эл. почта: 
uzh_sekretar@uvao.mos.ru.

ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 2-й 
Южнопортовый пр., 19, 
корп. 1, тел. (499) 653-6574. 
Эл. почта: 
zhilishnikw@yandex.ru

В доме на улице Трофимова сделали поручень 
Кабины лифтов 
часто останав-
ливаются то 

ниже, то выше уровня 
этажа, можно подвер-
нуть ногу. А также две-
ри лифта на этаже ча-
сто закрываются не пол-
ностью, когда кабины 
уже нет, это опасно. 

Анастасия,
ул. Зеленодольская, 7, корп. 7

Дом 7, корп. 7, на Зеле-
нодольской улице нахо-
дится в управлении ГБУ 
«Жилищник Рязанского 
района». По информации 
УК, сейчас лифты в подъ-
езде 1 работают исправно.

— Работники ООО «СП 
«Практика» проверили 
оборудование и заменили 
датчики точной остановки 
лифтов. В настоящее время 
лифты исправны, останав-
ливаются вровень с полом 
этажа, двери плотно закры-
ваются. Наши специали-
сты проверили выполнен-
ную работу, по её результа-
там составлен акт, — сооб-
щили в «Жилищнике». 

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник 
Рязанского района»: 
ул. Новокузьминская, 10, 
тел. (495) 378-0802. 
Эл. почта: 
gbu.ryazanka@yandex.ru

В лифте дома на Зеленодольской 
заменили датчики
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Во дворе на Окской 
починили карусель

Основание 
карусели, 
штурвал 
и сиденья 
покрашены 

Отремонтированная 
карусель

Новый поручень около подъезда

Сломанную планку лежака заменили
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К
а к  о б щ е -
ственная ор-
г а н и з а ц и я 
помогает ре-
шать проб-

лемы пожилых людей, 
«ЮВК» рассказал предсе-
датель Совета ветеранов 
ЮВАО Олег Щербаков.

8 тысяч человек 
под опекой

Сегодня под опекой 
Совета ветеранов окру-
га более 8 тысяч ветера-
нов Великой Отечествен-
ной вой ны. Среди них два 
Героя Советского Союза.

— Все они нуждаются в 
помощи и особом внима-
нии. В этой связи мы тес-
но сотрудничаем с органа-
ми власти и социальными 
службами, — рассказыва-
ет Олег Щербаков.

По словам Щербакова, 
на июль 2019 года око-
ло 1,5 тысячи ветеранов 
округа получили помощь 
в виде товаров длитель-
ного пользования (холо-
дильники, телевизоры, 
стиральные машины), го-
рячих обедов, предметов 
личной гигиены. 

— Более 200 наших по-
допечных были обеспече-
ны инвалидными коля-
сками, костылями, тро-
стями, очками и прочими 
средствами реабилитации, 
— сообщил председатель.

За путёвкой — 
в Совет ветеранов

Совет ветеранов со-
вместно с социальными 
службами организует для 
своих подопечных дис-
пансеризацию в город-
ских поликлиниках и на 
дому. В этом году здоровье 
проверили 285 участников 
войн и 51 инвалид вой ны. 
А около 400 человек отдо-
хнули в туристско-оздо-
ровительном комплексе 
«Судак» в Крыму.

— Если ветерану пока-
зано санаторно-курорт-
ное лечение, за помощью 
в оформлении путёвки он 
может обратиться к нам, 
— посоветовал Олег Щер-
баков.

Врачи приедут 
по сигналу 
тревожной кнопки

При поддержке Мо-
сковского дома ветеранов 
войн и Вооружённых сил 
ветераны округа получа-
ют такую услугу, как дис-
танционная организация 
экстренной помощи.

Если, например, по-
жилой человек почув-
ствовал себя плохо, то с 
помощью так называе-
мой тревожной кнопки 

на специальном брасле-
те или на кулоне он мо-
жет вызвать брига ду вра-
чей из Московского дома 
ветеранов.

Социальный 
паспорт даёт право 
на ремонт квартиры

Рассказал председатель 
ветеранской организации 
и о так называемых соци-
альных паспортах:

— Наши сотрудники 
вместе с соцработниками 

обследуют условия про-
живания ветеранов, по 
результатам чего состав-
ляется перечень их нужд. 
На основе данных соци-
ального паспорта ветера-
ну оказывают социаль-
ную помощь, ремонтиру-
ют квартиру, решают воп-
росы, возникшие у него в 
сфере ЖКХ, здравоохра-
нения и другие.

Так, в 2019 году в окру-
ге было отремонтировано 
38 ветеранских квартир. 

К досугу 
не без внимания

— Наши подопеч-
ные посещают Москов-
ский Губернский театр, 
Цирк имени Никули-
на на Цветном бульва-
ре, различные выставки 
и экскурсии. Например, 
незабываемые впечатле-
ния они привезли из по-
ездки в Новоиерусалим-
ский монастырь, — гово-
рит Щербаков.

По инициативе Совета 

ветеранов во многих рай-
онах округа для старшего 
поколения организованы 
клубы по интересам.

Встречая 
юбилей Победы

Не за горами 75-я годов-
щина Великой Победы. В 
преддверии этой даты Со-
вет ветеранов проводит 
ряд мероприятий.

— В школах округа про-
ходит смотр-конкурс му-
зеев боевой славы, развёр-
нута патриотическая рабо-
та, — перечисляет председа-
тель Совета ветеранов. — С 
успехом прошёл районный 
тур городского фестиваля 
художественного творче-
ства «Победа в сердцах по-
колений». В нём приняли 
участие ветераны, школь-
ники и молодёжь. Сейчас 
артисты ЮВАО участвуют 
в окружном этапе, который 
завершится гала-концертом 
на сцене Дворца творчества 
детей и молодёжи имени 
Гайдара в районе Текстиль-
щики 27 декабря. Победите-
ли примут участие в финале 
весной 2020 года.

Оксана МАСТЮГИНА

Окружной Совет ветеранов: 
1-я Новокузьминская, 10 
(здание управы района 
Рязанский), 
комн. 103-106, 
тел. (495) 371-1155

К 75-й годовщине Победы 
в округе проходит 
фестиваль художественного 
творчества

Гениальный врач и фило-
соф Древней Персии Ави-
ценна (Ибн Сина) однажды 
провёл эксперимент с целью 
подтвердить свою догадку, 
что не всё в жизни зави-
сит от материальных фак-
торов. Он поместил в тё-
плый хлев четырёх овечек, 
у каждой из них были в до-
статке пища и вода. Посере-
дине хлева стояла прочная 
клетка с волком. Две овечки 
стояли к волку задом — так, 
что не могли повернуться и 
видеть его. Они ели и пили, 
спали в своё удовольствие. 
А две друг ие овечки посто-
янно видели волка. Бедняж-
ки отказывались от воды и 
пищи, пугливо жались к сте-
нам в самом дальнем углу и 
через несколько дней умер-
ли, даже не успев истощить-
ся. Их убил страх — эфемер-
ная нематериальная суб-
станция, заложенная в них 
природой.

Сегодня мы называем 
это состояние стрессом — 
чрезмерной реакцией на 
события окружающего мира. 
Стрессовые реакции в зави-
симости от обстоятельств и 
от нашей готовности проти-
востоять им бывают нега-
тивными (как в приведённом 
выше случае — ужас, леде-
нящий кровь) и позитивны-
ми (к примеру, радость от 
нежданной удачи или от по-
лучения денежной премии).

Стресс может быть вы-
зван не только событием, 
но и обидным словом. Каза-
лось бы, никто тебя пальцем 
не тронул, «лишь» нахамил, 
а ты чувствуешь себя плохо 
физически: сдавило серд-
це, пульс частит, в голове 
шум… Энергетика слов ча-
сто недооценивается, и на-
прасно. 

Предвидеть все стрессо-
вые ситуации, чтобы вовре-
мя к ним подготовиться или 
избежать их, сложно. Как же 
научиться держать удар?

Есть несколько способов:
• аутогенная тренировка — 

отличный способ, который не 
требует материальных вло-
жений, нужна только ваша 
целеустремлённость и не-
много времени;

• тренируйте себя физиче-
ски, чтобы при одном взгля-
де на вас ни у кого не воз-
никло желания с вами кон-
фликтовать (шутка!). На 
самом деле сила и вынос-
ливость — спасительный 
ресурс при техногенных или 
природных катастрофах;

• развивайте интеллект. 
Всё на свете он, конечно, 
под контроль не возьмёт, но 
в трудной ситуации поможет 
не поддаться панике и при-
нять, возможно, единствен-
но верное решение. 

советы доктора Дягилева  >>

Как справиться 
со стрессом 

Игорь Дягилев, 
главный врач 
диагностического 
центра №3 
Департамента 
здравоохранения 
г. Москвы
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Санаторий, 
ремонт квартиры 
и встречи со школьниками
Чем может помочь Совет ветеранов
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Ветераны и школьники округа в сквере 
у кинотеатра «Тула». Май 2019 года 
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В Нижегородском 
пьяный угонщик 
въехал в дерево

Полицейские задержали 
21-летнего парня по подо-
зрению в угоне. В полицию 
обратилась местная житель-
ница, которая видела, как 
посторонний мужчина уез-
жает на её машине со сто-
янки на 2-м Карачаровском 
проезде. Сотрудники па-
трульной службы приехали 
и стали свидетелями ДТП: 
машина врезалась в дере-
во, а водитель попытался 
убежать. Мужчину сразу за-
держали. Оказалось, он был 
пьян. Угонщик дал подписку 
о невыезде, возбуждено уго-
ловное дело. 

В Кузьминках 
грабители ворвались 
в квартиру

В ОМВД по району Кузь-
минки обратились две мест-
ные жительницы. Они рас-
сказали, что к ним домой 
пришли двое неизвестных. 
Угрожая электрошокером, 
они заставили пустить их 
внутрь и открыто похити-
ли мобильники и найден-
ную наличность. Ущерб со-
ставил 13 тыс. рублей. По 
подозрению в разбое были 
задержаны двое приезжих 
— 21 года и 22 лет. Сейчас 
оба находятся под стражей.

В Лефортове 
пенсионер зарезал 
знакомого

Вечером 18 ноября тра-
гедия произошла в одном из 
домов на улице Сторожевой. 
62-летний пенсионер, нахо-
дясь в нетрезвом состоянии, 
ударил ножом своего 23-лет-
него знакомого. От получен-
ных ран парень скончался на 
месте. Как сообщает Главное 
следственное управление СК 
России по Москве, виновный 
находится под стражей, дета-
ли ЧП выясняют.

Вера ШАРАПОВА 

хроника  >>

П
окупка театральных 
билетов в Интерне-
те требует осторож-
ности. Многочис-
ленные перекупщи-

ки создают сайты-«зеркала», во 
всём похожие на настоящие сай-
ты театров. 

 

Оказалось вдвое дороже

Жительница округа Анна хоте-
ла сходить в известный столич-
ный театр. Она набрала в Интер-
нете название и кликнула ссыл-
ку… Адрес сайта почти повторял 
сокращённое название театра, 
поэтому Анна без сомнений вы-
брала дату спектакля и места, а 
потом оплатила билеты банков-
ской картой. 

— Отдала 3 тысячи рублей за 
самые недорогие места в зале, — 
вспоминает Анна. 

И только после покупки де-
вушка засомневалась, не пере-
платила ли. Она повторила по-
иск в Интернете и нашла сразу 
два сайта, якобы принадлежа-
щих театру, с похожими адреса-
ми. На одном из них билеты сто-
или вдвое дешевле! Анна верну-
лась на сайт покупки и перечи-
тала договор, который не глядя 
подтвердила при оплате.

— Там напрямую написано, 
что сайт посреднический, — го-

ворит она. — Оказывает услуги 
по доставке онлайн-билетов на 
электронную почту. И за это бе-
рёт 100% от начальной стоимо-
сти билета!

 

Никакого обмана

Анна позвонила в театр и на-
звала все данные купленных би-
летов — их посредники честно 
прислали ей на почту. В театре 
заверили: билеты подлинные, 
на спектакль она попадёт. Толь-
ко вот радоваться этому или нет 
— вопрос сложный, ведь в этом 

случае сделка считается чест-
ной и вернуть переплаченное 
уже нельзя.

— Такие сайты-«зеркала» соз-
дают перекупщики, — говорит 
представитель пресс-службы 
УВД по ЮВАО Виктория Ось-
кина. — Собирают заказы, на-
значая завышенную цену, а по-
том выкупают билеты в театре 
по номиналу. Закон в этом слу-

чае не нарушен, оспорить сделку 
нельзя, а вернуть билеты можно, 
только если спектакль отменят. 
Но то, что сайт посреднический, 
обычно указано в договоре или в 
условиях покупки. Нужно вни-
мательно их читать.

Интернет-перекупщики тор-
гуют билетами не только в теа-
тры и цирки, но и на самолёты. 
Отличить сайт-«зеркало» от на-
стоящего бывает трудно. В по-
лиции советуют внимательнее 
читать адрес интернет-ресурса, 
а если есть сомнения, звонить в 
театр или в авиакомпанию. 

Когда переступают черту

Но сайты-«зеркала» открыва-
ют и настоящие мошенники: они 
берут деньги и присылают на по-

чту, а то и привозят распечатан-
ными просто красивые картин-
ки, по которым ни в театр, ни в 
самолёт не пустят.

— Если билеты оказались липо-
выми, нужно обращаться в поли-
цию с заявлением о мошенниче-
стве, — объясняет Виктория Ось-
кина. — Необходимо сохранить 
переписку с продавцами и бу-
мажные «билеты», если они есть.

Бороться с сайтами-клонами 
могут и сами организации: в УВД 
рассказали, что сайт-«зеркало» 
можно закрыть по решению суда. 
Правда, это потребует усилий. А 
вот если перекупщики незакон-
но пользуются товарным знаком, 
отвоевать его можно быстро че-
рез Московский арбитражный 
суд.

Анна ЩЕРБИНИНА

То, что сайт 
посреднический, 
обычно указано 
в договоре 

Будь бдителен, театрал!
Перекупщики билетов 
создают сайты-двойники

37
28

Не принесли 
очередной 
номер газеты? 
Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки

(495) 
681-3970

За неделю в округе произо-
шло 8 пожаров. Погибших и по-
страдавших нет.

В Выхине-Жулебине 
загорелись стол 
и стул

Вечером 14 ноября службу 
«01» вызывали в дом 28/7 на 

Ферганской улице. В кварти-
ре загорелись стол и стул. Со-
трудники МЧС быстро справи-
лись с огнём. Причиной пожа-
ра стали неполадки в электро-
проводке. 

В Печатниках полыхал 
склад

Утром 21 ноября загорел-
ся склад в доме 1н на Шос-

сейной улице. В одноэтажном 
металлическом здании вос-
пламенились вещи на пло-
щади 100 кв. метров. С ог-
нём пожарные наряды боро-
лись почти час. 

В Лефортове пострадала 
оргтехника 

Вечером 19 ноября пожар-
но-спасательные подразде-

ления выезжали на ул. Авиа-
моторную, 73а, стр. 15. На 
1-м этаже административ-
ного здания вспыхнули орг-
техника и мебель на 15 кв. 
метрах. Сотрудники МЧС бы-
стро потушили пламя. Пред-
положительно причина пожа-
ра — короткое замыкание в 
неисправной электропро-
водке. 

В Марьине спасли 
трёх человек

Ночью 21 ноября произо-
шёл пожар в жилом доме 6, 
корп. 2, на Мячковском буль-
варе. В совмещённой пятиком-
натной квартире огонь охватил 
100 кв. метров. Пожарные бри-
гады оперативно его потушили 
и спасли трёх человек. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

пожары   >>
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Читатели 
«ЮВК» собрали 
памперсы для 
лежачих больных

«ЮВК» уже не раз рас-
сказывал о Сергее Кузне-
цове — неравнодушном 
жителе Люберец, осно-
вателе интернет-сообще-
ства «Волонтёрское дви-
жение «Единство». Вы-
пускник детского дома, 
Сергей сначала помогал 
бывшим однокашникам, 
которым не везло с рабо-
той или не хватало сил 
обустроить жильё. Те-
перь Кузнецов и его еди-
номышленники соби-
рают помощь для нахо-
дящихся в сложных об-
стоятельствах людей из 
разных городов. Мно-
гим уже помогли чита-
тели «Юго-Восточного 
курьера»!

— За последнее время 
читатели газеты пере-
дали памперсы пример-
но в 25 семей с лежачи-
ми больными, — расска-
зывает Сергей Кузнецов. 
— После одной публика-
ции я сразу объехал шесть 
адресов, где предложи-
ли забрать вещи и под-
гузники. И получилось 
интересное совпадение: 
одна семья отдала хоро-
шее инвалидное кресло, 
а по следующему адресу, 
у метро «Выхино», жен-
щина отдавала подгузни-
ки и поделилась бедой: у 
неё заболела мама и, ско-
рее всего, не будет ходить. 
И я сразу отдал ей кресло!

Сейчас команда Сергея 
собирает очередную по-
мощь для Общества ин-
валидов посёлка Краско-
во города Люберцы. Там 
нужны трости с подло-
котниками, подгузники 
для взрослых (особенно 
размер S) и впитывающие 
пелёнки. Сергею можно 
позвонить или написать 
по WhatsApp по номеру 
8-925-310-9386 либо свя-
заться с ним через груп-
пу «ВКонтакте» «Волон-
тёрское движение «Един-
ство».

Вера ШАРАПОВА 

В 
России тысячи 
людей страда-
ют от тяжёлых 
болезней пече-
ни. У детей это 

обычно врождённые ге-
нетические заболевания, 
и им требуется транс-
плантация печени. Опе-
рации делают лишь в не-
скольких крупных горо-
дах, и не всем семьям под 
силу оплатить связанные 
с поездками расходы. 
Помогает таким семьям 
фонд «Жизнь как чудо».

Донором стала 
мама

Кирилл стал четвёр-
тым ребёнком в семье. 
Он родился в положен-
ный срок, и в первые дни 
жизни ничто не говори-
ло о его тяжёлом заболе-
вании. 

— Когда мальчику 
было полтора месяца, 
его родители обрати-
лись к врачу с жалобами 
на то, что у него увели-
чился и болит живот, — 
рассказывает историю 
одного из подопечных 
директор фонда Анаста-
сия Черепанова. — Выяс-
нилось, что у ребёнка тя-
жёлый диагноз: атрезия 
жёлчных протоков. Ки-
рилл перенёс операцию, 
которую делают в таких 

случаях. К сожалению, 
это не дало желаемых ре-
зультатов, и семье поре-
комендовали трансплан-
тацию печени. Донором 
стала мама мальчика. 
Благодаря поддержке 
благотворителей фон-
ду удалось оплатить эту 
операцию.

Таких подопечных у 

фонда сотни, за 10 лет 
удалось помочь 600 де-
тям.

Помогли 
вылечиться 
и найти семью

У благотворительного 
фонда есть волонтёрский 
проект «Бегу за чудом». 

Участвуя в благотвори-
тельных забегах, волон-
тёры привлекают внима-
ние к работе фонда.

Юлия Александрова из 
Печатников узнала о во-
лонтёрском проекте год 
назад от подруги.

— На марафоны мы 
выходим в ярких оран-
жевых футболках с над-
писью «Жизнь как чудо». 
Прохожие интересуются, 
расспрашивают нас. Так 
удаётся рассказать лю-

дям о проблемах детей с 
заболеваниями печени, 
ведь чаще всего это но-
ворождённые младенцы, 
— делится она. — Лично 
я ещё веду репортажи на 
своей страничке в «Ин-
стаграме». А наши во-
лонтёры-фотографы де-
лают портреты малень-
ких страдальцев. Узнавая 
о детях в соцсетях, люди 
могут помочь. Кто-то 
перечисляет пожертво-
вания, кто-то вызывает-
ся поехать с нами, чтобы 
морально поддержать ре-
бятишек и их семьи.

Самый длинный за-

бег Юлии длился четыре 
часа. Стартовали в «Луж-
никах» и там же фини-
шировали. Как и все во-
лонтёры, она следит за 
судьбами подопечных 
фонда.

— Самая трогательная 
история произошла с че-
тырёхмесячной малыш-
кой, — рассказывает де-
вушка. — Мало того что 
её оставили родители, ей 
требовалась трансплан-
тация печени. Этим ле-

том мы все вместе соби-
рали для неё средства. 
Всё прошло хорошо, вра-
чи помогли. А совсем не-
давно мы узнали, что де-
вочку удочерили. Буду-
щие родители узнали о 
ней из наших новостей.

Сейчас фонду нужны 
разные добровольцы: 
фотографы, дизайнеры, 
люди за рулём и просто 
помощники в органи-
зационных моментах. 
Если вы готовы помочь, 
звоните по тел. (495) 646-
1629, заходите на сайт 
kakchudo.ru.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Детям с тяжёлыми 
заболеваниями можно помочь
Нужны фотографы, дизайнеры и… бегуны

Волонтёры-фотографы 
делают портреты 
маленьких страдальцев
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Юлия Александрова узнала 
о благотворительных 
забегах от подруги
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К 
тому, что в 
э л е к т р о н -
ном дневни-
ке оценки те-
перь выстав-

ляют «с хвостиком» — в 
сопровождении малень-
кой циферки, — школь-
ники и родители уже 
привыкли. Эта циферка 
— вес оценки, его назы-
вают также коэффициен-
том или индексом. Зачем 
он нужен, почему меняет-
ся и как влияет на итого-
вую отметку, корреспон-
денту «ЮВК» рассказали 
в школах  округа.

Хорошист 
хорошисту рознь 

Пятиминутный тест не 
может быть равнозначен 
часовой комплексной ра-
боте. 

— Объём материала, 
уровень сложности, да 
что там, даже количе-
ство заданий отличаются 
в разы, — говорит Любовь 
Омарова, зам. директора 
по управлению качеством 
образования школы им. 
Артёма Боровика в Ма-
рьине. — То, как написа-
на контрольная, намно-
го полнее отражает уро-
вень подготовки ученика, 
чем ответ на уроке или са-
мостоятельная. Значит, и 
оценка имеет разный вес. 

Индекс выставляется 
автоматически. Его ве-
личину — сколько имен-
но весит то или иное за-
дание — каждая школа 
определяет сама на сове-
те школы.

Индекс 2 
за сочинение 

Ответ на уроке, тест, 
домашняя работа,  дик-
тант, в том числе матема-
тический, в большинстве 
школ имеют индекс 1. 
Практические и лабора-

торные работы, изложе-
ние, сочинение — ин-
декс 2. Контрольные по-
сле изучения больших 
тем, а также в конце три-
местра и полугодия — 
индекс 3. Ну а итоговая 
и диагностическая ра-
бота Московского цен-
тра качества образова-
ния (МЦКО) — индекс 4.

Есть школы, где индек-
сов больше — до пяти. Так 
оцениваются призовые 
места в городских и все-
российских олимпиадах. 

А некоторые виды зада-
ний, наоборот, вообще 
не оцениваются. 

— Мы отказались от 
оценок за домашние ра-
боты по математике в 
старших классах, — поде-
лились в одной из школ. 
— Слишком высока веро-
ятность, что задание вы-
полнено не самостоятель-
но: сейчас есть много ре-
шебников и специальных 
сайтов, где можно посмо-
треть ответы.

Какие индексы дей-
ствуют в вашей школе, 

можно посмотреть на 
сайте школы в разделе 
«Сведения об образова-
тельной организации»/
«Документы»/«Локальные 
акты»/«Положение о фор-
мах, периодичности и по-
рядке текущего контроля 
успеваемости и промежу-
точной аттестации». 

Как исправить 
«весомую» тройку

Влияет ли коэффици-
ент на итоговую оценку — 

за четверть, за триместр, 
за год? Да, влияет.

— И раньше, до введе-
ния электронного жур-
нала, при выставлении 
четвертной оценки учи-
тель в первую очередь 
всегда смотрел на оцен-
ки за контрольные. А 
сейчас это заложено в 
компьютерную програм-

му, — говорит директор 
школы №2121 в райо-
не Люблино Елизавета 
Чиркова. 

Родителей тревожит, 
что индекс веса поч-
ти удваивает или даже 
утраивает оценку. Хо-
рошо, когда это пятёр-
ка. А если тройка? Лю-
бовь Омарова считает, 

что улучшить оценку 
ребёнок может всегда, 
было бы желание. 

— Учитель прорабаты-
вает с учеником сложные 
темы и может выставлять 
оценки за хорошую рабо-
ту на уроке хоть каждый 
день. В результате итого-
вая оценка повышается.

Марина МАКЕЕВА 

Пятёрка 
с довеском
Как и на что влияют коэффициенты 
школьных оценок

Сколько «весит» 
то или иное задание, 
решают на совете школы
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645
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Пример расчёта итоговой оценки за триместр
К примеру, за разные виды работы на уроке ученик получил 3, 4, 5, 4, 3, 5, 4, 4, 5, 3. Индекс 

каждой из этих отметок — 1. Контрольные он написал на 4 и на 3 — индекс 2. Посчитаем ито-
говую оценку по специальной формуле.

По правилам округления итоговая оценка 4
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Л
юбой, кто про-
ходил-проезжал 
по Краснока-
зарменной ули-

це, обязательно обращал 
внимание на этот дом 
справа, если двигаться в 
сторону центра. Огром-
ный, выходящий к пар-
ку, он явно родом из той, 
старой, Москвы и помнит 
многое.

Вернулся в Россию 
из эмиграции

Раскроем сегодня толь-
ко одну из тайн дома 3. 
Пусть историки спорят 
о том, когда его построи-
ли, когда перестраивали, 
— нас интересует только 
то, что произошло здесь 
11 января 1929 года.

Но сначала расскажем 
об одном из самых зна-
менитых жильцов этого 
дома — о Якове Александ-
ровиче Слащове-Крым-
ском, генерал-лейтенан-
те Русской армии, ку-
мире юнкеров, символе 
Белого движения, в 1921 
году вернувшемся домой 
из эмиграции в Стамбул.

Он жил здесь, в кварти-
рах преподавателей кур-
сов Красной армии. И по 

вечерам в его квартирке 
собирались как и вчераш-
ние соратники — белые 
офицеры, примиривши-
еся с властью, так и кур-
санты-красноармейцы. И 
с некоторыми из них ге-
нерал сталкивался на по-
лях сражений.

Здесь много пили и спо-
рили до хрипоты. Здесь 
допоздна горел свет, а 
Нина Николаевна Нечво-
лодова, супруга генерала, 
сама раненная в Граждан-
скую, когда выносила на 
лихом коне генерала под 
пулями из занятой крас-
ными деревушки, ставила 
здесь с жёнами комсостава 
любительские спектакли.

Выстрел 
в аудитории 

А вот что произошло на 
одном из занятий, кото-
рые вёл генерал. 

— Два батальона юнке-
ров, мой конвой, оркестр и 
я сам — вот и все наши ре-
зервы под Юшунью, — спо-
койно и размеренно гово-
рил Слащов, глядя прямо в 
лица курсантам. Огромная 
аудитория затихла. — Кон-
вой и я спешились, оркестр 
встал в строй. И мы пош-

ли на ваши укрепления под 
барабаны под знамёнами, 
развернувшись в цепи. Не 
стреляя.

Тишина сгустилась и 
стала вязкой.

— Собственно, стрелять-
то нам было нечем. Это и 
есть тайна психических 
атак… — усмехнулся Сла-

щов. — Пройдя километр 
под огнём вашей артилле-
рии, я приказал перейти на 
бег. Оставался километр 
до ваших укреплений, и 
стрельба теперь стала с ва-
шей стороны более осмыс-
ленной и прицельной.

Напряжение в аудито-
рии, казалось, достигло 
пика.

— Кстати, — продол-
жил генерал, — когда по-
сле боя мы подсчитали 
потери, выяснилось, что 
в этой психической атаке 
потерь было значитель-
но меньше, чем в обыч-
ной. Вы стреляли отча-
янно плохо.

Слащов повернулся 
спиной к залу и стал от-

мечать позиции на огром-
ной карте.

Раздался выстрел — как 
гром.

Пуля ударила в карту 
рядом с лицом генерала.

Какой-то курсантик, 
недавно принятый, чье-
го имени никто не запом-
нил, отбросил наган и вы-
бежал вон. Все молчали.

Слащов долго стоял 
ссутулившись. А потом 
глухо произнёс:

— Вот так же хреново вы 
стреляли и под Юшунью…

Командовать ему 
не доверили

Слащов мечтал полу-
чить под свою команду 

любую воинскую часть, 
но её не доверили вче-
рашнему врагу. Три ты-
сячи бывших врангелев-
цев вернулись в Совет-
скую Россию по примеру 
Слащова, оставшиеся де-
сятки тысяч были демора-
лизованы: у красных сам 
Слащов! Но в войска его не 
пустили, понимая, что он 
сможет повернуть штыки 
против того, кого сочтёт 
нужным, и за ним пойдут 
— таков был его авторитет.

Семь ранений. Все бо-
евые ордена Российской 
империи. 122 лично им 
утверждённых смертных 
приговора большевикам 
и казнокрадам. Без счёта 
рукопашных. Это всё — 
генерал Слащов.

Так что же случилось 11 
января 1929 года? Нака-
нуне генералу исполни-
лось сорок три. А утром 
его убили. Некто Коллен-
берг, якобы мстя за пове-
шенного в Крыму брата.

…Ещё живы те деревья, 
что росли в 1929 году во 
дворе дома 3 на Красно-
казарменной.

Игорь ВОЕВОДИН

Пуля 
ударила 
в карту 
рядом 
с лицом 
генерала

Тайна дома 
номер три
На Красноказарменной улице 
жил белый генерал Яков Слащов

Московский НПЗ за 
последние несколько лет 
устойчиво закрепился в 
позиции лидера по внед-
рению современных тех-
нологий и модернизации 
оборудования. Вместе с 
этим появляются и новые 
рабочие места, настолько 
востребованные, что в 
прошлом году завод стал 
призёром конкурса «Луч-
ший работодатель города 
Москвы» сразу в несколь-
ких номинациях. 

— Сейчас у нас более 2 
тысяч рабочих мест. И ко-
личество их не уменьша-
ется. Ведь информацион-
ные технологии, автома-
тические системы и даже 
роботы, которые у нас со-
бирают оборудование на 
цифровом складе, не от-

меняют важной роли лю-
дей. Процессы усложня-
ются, но контролировать 
их должны квалифици-
рованные работники. 
Так что к подготовке кад-
ров у нас особый подход, 

— рассказала зам. гене-
рального директора по 
персоналу МНПЗ Ната-
лья Кайзер.

При заводе действует 
учебный центр, где мож-
но обучиться более чем по 

40 программам. А самых 
перспективных сотруд-
ников помогает выявить 
регулярный мониторинг 
достижений. 

К вводу нового обору-
дования кадры тоже го-
товят заранее. Так, в бли-
жайшее время завод пла-
нирует запустить уста-
новку по переработке 
нефти «Евро +». Специа-
листы приступят к работе 
без промедления, ведь от-
бор начался ещё в тот мо-
мент, когда строители за-
бивали первые сваи буду-
щего комплекса.

— На новой установ-
ке будут заняты 86 чело-
век, прошедшие отбор по 
уровню квалификации, 
подготовку по охране 
труда и промбезопасно-

сти, по изучению устрой-
ства действующих объек-
тов МНПЗ, стажировки. 
На компьютерных трена-
жёрах создана цифровая 
копия установки, и сей-
час специалисты учатся 
управлять ею виртуаль-
но, — объяснила Наталья.

Важ ным качеством 
хорошего работодателя 
МНПЗ считает возмож-
ность всестороннего раз-
вития своих сотрудников. 
Например, на заводе соз-
даны все условия для за-
нятий спортом. Треть ра-
ботников активно зани-
маются и участвуют в со-
ревнованиях: в этом году 
спортсмены МНПЗ побе-
дили на первой в столице 
спартакиаде «Моспром». 

Также завод сотруд-

ничает со школами. Для 
учеников 8-11-х классов 
проводят интеллектуаль-
ный турнир по нефтегазо-
вой теме «Умножая талан-
ты». Ребят помладше при-
глашают на экскурсии по 
предприятию и учат бе-
режному расходованию 
ресурсов. Большое внима-
ние МНПЗ уделяет студен-
там профильных вузов, за 
ними наблюдают на кон-
ференциях, приглашают 
на практику. А в РГУ им. 
Губкина ведётся целевой 
набор. Сегодня на целе-
вых местах учатся поряд-
ка 25 человек. Через два 
года будет первый массо-
вый выпуск: на завод из 
университета придут сразу 
10 молодых специалистов. 

Ксения ФИРСОВА

МНПЗ готовит кадры и создаёт все условия для роста сотрудников

Дом 3 на Красноказарменной улице

Кадр из фильма «Бег»: прототип генерала Хлудова — 
Яков Слащов. Хлудова сыграл Владислав ДворжецкийЯков Слащов. 1918 год
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14 персона

К
артину «Грех» ре-
жиссёр снимал в 
Италии, в главных 
ролях — итальян-
цы. Лишь одна 

эпизодическая роль без слов 
досталась музе Андрея Конча-
ловского — его супруге Юлии 
Высоцкой. 

Накануне премьеры мы смог-
ли задать режиссёру вопросы, 
на которые Андрей Сергеевич 
ответил, не изменяя свойствен-
ного ему философского взгля-
да на всё, что творится вокруг. 

Книжек о нём 
очень много

— Пришлось ли для фильма 
изу чать тома трудов о Микелан-
джело — исторических, искус-
ствоведческих, биографических? 

— Книжек об этом уникаль-
ном человеке очень много — за-
мечательных и интересных. Со-
ветую почитать. Одна из них о 
Сикстинской капелле. Есть ещё 
книга «Богатство Микеландже-
ло» — там рассказывается, как 
и сколько он зарабатывал и на 
что тратил деньги. Тогда уже 
вся бухгалтерия была налаже-
на хорошо: дебет, кредит, в ка-
кой банк отправил сбережения 
и так далее. Но чем больше кни-
жек, тем сложнее писать сцена-
рий, потому что все факты жиз-
ни Микеланджело очень хоро-
шо известны и документиро-
ваны — например, его письма 
домой, переписка с сильными 
мира сего, переписка с семьёй 
и другие. Когда мы писали сце-

нарий об Андрее Рублёве, было 
проще, потому что фактов из-
вестных очень мало и можно 
было немного фантазировать. 
Мне очень хотелось, чтобы люди 
полюбили Микеланджело, даже 
если не знают его скульптур. Я 
его знаю и люблю. Я на него по-
хож, а он похож на меня…

Мне было страшно 
каждое утро

— Я знаю, что у вас в фильме 
снимались и непрофессиональные 
актёры… 

— Когда мы стали искать ис-
полнителей на некоторые роли, 
то поехали в Каррару (мест-
ность в итальянских Альпах, 
где находятся старинные ка-
меноломни. — Авт.). Там 3 ты-
сячи лет добывают мрамор, его 

использовали изначально ещё 
для великих античных статуй. 
И в этих деревнях, которым по 
3 тысячи лет, живут люди, из 
поколения в поколение добы-
вающие мрамор. Туда никого 
не пустят чужого, чтобы он ра-
ботал там также на мраморе, 
это очень плотный класс лю-
дей. Они ходят по этим отвес-

ным скалам, как горные козлы, 
они висят над этими пропастя-
ми. Мне было страшно каждое 
утро, когда мы там снимали. Но 
я понял тогда, что нет никако-
го смысла везти сюда массов-
ку: люди просто не смогут тут 
ходить. И я снимал этих жите-
лей, нашёл 50 человек. У меня 
есть опыт работы с непрофес-
сиональными артистами. Это 
уникальные люди: эти лица не 
могут врать. У меня в фильме 
три главных героя: эти люди 
— каррарцы, кусок мрамора 
и Микеланджело. Это то, что 
определило фильм. Некоторые 
моменты даже не были пропи-
саны в сценарии — они импро-
визировали. Да и сочинить это 
всё было бы невозможно: жизнь 
богаче любого воображения!

— В чём главный грех героя?
— Что бы вы ни подумали, я 

скажу: это правда! (Смеётся.) 
Нет смысла по-другому отве-
чать. Вот вы как зритель по-
смотрели картину, вышли и 
озадачились: «В чём же в этом 
фильме всё дело?» И это хоро-
шо. Если мне пояснять каждый 
раз, что же я имел в виду, то мне 
надо было бы тогда выступать 
перед каждым сеансом в кино-
театре. Поэтому, что бы зритель 
ни подумал, мы обречены гово-
рить: «Вы правы!» 

Сложно каждый дурак 
сможет

— У вас есть какой-то принцип, 
которого вы придерживаетесь во 
время работы над фильмами? 

— Вы знаете, я вспоминаю 
фразу, которую сказал созда-
тель танка Т-34: «Сложно каж-
дый дурак сможет, а вот ты по-
пробуй сделать просто!» Вот 
эта фраза для меня являет-
ся целеполагающей: чтобы, 
когда ты снял фильм, он был 
простым. И за этой просто-
той должен скрываться некий 
смысл. Наверное, надо, что-
бы было два фактора. Первый 
— любить характер и любить 
человека, о котором делаешь 
фильм, и потом передать эту 

любовь зрителям. И второй — 
это суть. Каждый ищет свою 
суть — в жизни, в произве-
дении, в правде и так далее. 
Можно сделать фильм очень 
современным — про нашу с 
вами жизнь, про каждого из 
нас, — и всё будет ложь. А 
можно сделать так, что будет 
правда, и она будет чувство-
ваться…

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

Андрей Кончаловский:   
Я похож на Микеланджело, 
а он на меня… 
Именитый режиссёр представил свой новый фильм 

Каррарцы ходят 
по отвесным 
скалам, 
как горные 
козлы
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Сценическая речь 
на Ташкентской

На открытые уроки ак-
тёрского мастерства при-
глашает галерея «Выхино» 
(ул. Ташкентская, 9). 30 но-
ября в 18.30 ждут взрослых 
и подростков старше 16 лет. 
В 17.00 занятие проведут для 
детей от 7 до 14 лет. Под ру-
ководством актрисы и режис-
сёра Анастасии Воскресен-
ской участники освоят азы 
сценической речи. Участие 
бесплатное, обязательна за-
пись по тел. (495) 377-4252.

Историческая лекция 
в Кузьминках

30 ноября в 14.00 в Музее 
К.Г.Паустовского (ул. Кузь-
минская, 8) историк Дмитрий 
Филиппов прочтёт лекцию о 
мещёрском цикле Паустов-
ского. Посетители узнают, 
на каких исторических со-
бытиях основаны сюжеты 
рассказов. Посещение бес-
платное, обязательна реги-
страция на сайте museum-
paustovsky.timepad.ru.

Ретрокино 
в Печатниках

3 декабря в 16.30 в кино-
театре «Тула» (ул. Кухмисте-
рова, 4) покажут восстанов-
ленную копию фильма «Ро-
манс о влюблённых» Андрея 
Кончаловского. Лента, кото-
рая была снята в 1974 году, 
отмечает в этом году 45-лет-
ний юбилей. Вход свободный.

Выставка дизайнеров 
на Батюнинской

7 декабря в галерее «Пе-
чатники» (ул. Батюнинская, 
14) откроется выставка 
«Рождественская мастер-
ская». Дизайнеры и худож-
ники представят на ней идеи 
для украшения интерьера. 
Полный билет — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей, для 
школьников — бесплатно. 

Артур ГУТМАНОВИЧ 

афиша   >>

В 
Москве старту-
ет зимний се-
зон. Первыми из 
объектов зим-

них развлечений откро-
ются катки с искусствен-
ным льдом. Как сообщи-
ли в префектуре ЮВАО, в 
округе их будет 12. Семь 
из них заработают уже до 
конца ноября. 

Оценить первый лёд 
можно будет в парках им. 
Артёма Боровика и Шку-
лёва, на катках в районах 
Выхино-Жулебино, Ка-
потня, Кузьминки, Люб-
лино и Южнопортовый. 

Оставшиеся пять ледо-
вых площадок откроют-
ся до середины декабря. В 
их числе — самый круп-

ный в округе каток с ис-
кусственным покрытием 
площадью 1940 кв. метров 
на улице Боровой в Ле-
фортове. 

На всех катках с искус-
ственным льдом есть ос-
вещение. Площадки ждут 
посетителей с 10.00 до 
22.00, по мере необходи-
мости в течение дня мо-

гут быть технические пе-
рерывы для очистки от 
снега и приведения льда 
в порядок. Вход на катки 
свободный. 

В и нфраст ру к т у ре 
предусмотрены тёплые 
раздевалки и туалеты, 
а также прокат и заточ-
ка коньков. Будут и вен-
динговые аппараты, а на 

некоторых катках, напри-
мер в парке Артёма Боро-
вика, есть даже неболь-
шое кафе. 

Когда установятся мо-
розы, во дворах и в скве-
рах округа также зальют 
96 катков с натуральным 
льдом. 

Ксения 
ФИРСОВА

Пора доставать коньки
До конца ноября в округе откроются катки с искусственным льдом

Самый 
большой 
каток 
разместится 
в Лефортове 

Концерт дуэта «Тех-
масс» состоится 1 декабря 
в 17.00 в библиотеке №113 
на Саратовской улице. В 
этом году коллективу ис-
полняется два года. Впер-
вые они выступили имен-
но в этих стенах, поэтому 
и свой день рождения ре-
шили отпраздновать в 
Текстильщиках. В соста-
ве дуэта — Дмитрий Пи-
менов и Олег Игнатенко. 
Они сами пишут музыку, 

играют на гитаре и на кла-
вишных инструментах. 

— Мы исполняем элек-
тронную музыку в духе 
1980-х годов, поэтому и 
название выбрали, свя-
занное с той эпохой. «Тех-
масс» — это сокращённое 
от названия советского 
общественного объеди-
нения «Техника — мас-
сам», — рассказал «ЮВК» 
Дмитрий Пименов.

Ребята выступают в 

бордовых рубашках, ко-
жаных брюках и тёмных 
очках. 

— Такие штаны были 
модными среди артистов 
диско. А очки дополня-
ют образ техно-парней, 
— пояснил Пименов. 

Вход на концерт сво-
бодный, 16+. Тел. для 
справок (499) 177-5765. 
Адрес: ул. Саратовская, 
1, корп. 2. 

Артур ГУТМАНОВИЧ

В Текстильщиках сыграет техно-дуэт
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Каток в районе Люблино
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Музыканты выступают в бордовых рубашках и в тёмных очках

Первыми откроются катки 
по адресам:

 парк им. Артёма Боровика 
(ул. Перерва, 41, корп. 1);

 парк им. Шкулёва (ул. Шку-
лёва, 2а);

 ул. Привольная, напротив 
вл. 43;

 1-й квартал Капотни, 1;
 ул. Окская, 16;
 ул. Совхозная, 4, корп. 4;
 ул. Новоостаповская, 8, 6.

В декабре заработают 
катки по адресам:

 ул. Боровая, 16;
 зелёная зона на пересече-
нии проектируемых проез-
дов №6391 и №6392;

 Перовское ш., вл. 25-27;
 ул. Гурьянова, вл. 83, стр. 16;
 ул. Зарайская, 55, стр.1
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По горизонтали: Характер. 
Сон. Лингвист. Листок. Папа-
ха. Ректорат. Тесто. Аэлита. 
Клерк. Зов. Ночное. Каре. 
Шест. Кров. Какао. Мошкара.

По вертикали: Воспитан-
ник. Пасечник. Окошко. Ку-
линар. Леер. Сом. Лекарство. 
Регби. Тэк. Стол. Свист. Риза. 
Оратор. Нытик. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

фотоконкурс «я самая спортивная»
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собака ищет хозяина
Остин любит побегать

Остин — близкий родственник курц-
хаара, немецкой легавой. Пёс здоров 
и привит. Ему всего четыре месяца. 
Очень любит долгие прогулки. Иначе 
попытается выплеснуть накопившую-
ся энергию дома и устроит разгром в 
квартире. Но если гулять с Остином до-
статочно, то он будет отличной соба-
кой — хорошим охранником и защит-
ником. По характеру он очень ласко-
вый. Отлично ходит на поводке. Если 
вы любите подолгу гулять, ездить на велосипеде, то Остин — 
отличный компаньон для вас. Контакты: 8-915-115-4524,  Елена, 
svetarga@mail.ru.
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Олеся с радостью 
ходит на тренировки

 Телеведущая, актри-
са и блогер Алёна Во-
донаева с недавних 

пор ещё и писательница. На 
днях увидела свет её вторая 
книга, в этот раз кулинарная, 
«Мамин торт». Готовить она на-
чала в юности, особенно люби-
ла выпечку. 

— Все десерты из этой книги 
— топ на нашем семейном сто-
ле, — говорит Алёна. — Сегодня 
я решила поделиться рецептами, 
доставшимися мне от моей ба-
бушки, которая в свою очередь 
получила их от своей бабушки. 
Это рецепт XIX века, чуть-чуть 
мной подредактированный.

Для коржей: 1 банка сгущён-
ного молока, 1 яйцо, 100 г сли-
вочного масла, 400 г сметаны, 
4 ст. л. картофельного крахма-
ла, 5 ст. л. (с верхом) пшенич-
ной муки, 1 ч. л. пищевой соды, 
яблочный или винный уксус.

Для крема: 800 г сметаны, 
180 г сахара.

В чашу миксера выклады-
ваем сгущёнку, яйцо, сливоч-
ное масло и сметану. Взбива-
ем. Добавляем муку, крахмал 
— взбиваем.

Добавляем гашённую уксу-
сом соду. Перемешиваем. Сма-
зываем форму сливочным мас-
лом. Выкладываем в форму 3 
ст. л. теста и размазываем по 
форме.

Духовка должна быть про-
грета до плюс 180 °С. Выпека-
ем примерно 10 минут. Корж 
должен быть золотистого цве-
та, его высота получается при-
мерно 5-6 мм.

Перемешиваем сметану с са-
харом. Потом взбиваем венчи-
ком. Осторожно вынимаем ис-

пёкшийся корж. Кладём на та-
релку. Выпекаем второй.

Остывший перекладываем 
на тарелку, намазываем при-
готовленным сметанным кре-
мом. Вынимаем готовый вто-
рой корж, остужаем и перекла-
дываем на смазанный первый. 
Смазываем верх тремя ложками 
крема, так же поступаем со сле-
дующими коржами. В зависимо-
сти от размера вашей формы их 
будет 8-10. Коржи готового тор-
та должны пропитаться, для это-
го нужно от 2 до 12 часов. Укра-
шаем сверху разными ягодами 
(обсушенными) и посыпаем ва-
нильной сахарной пудрой. 

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Пострадал на Верхних 
Полях

18 ноября в седьмом 
часу вечера мужчина по-
пытался перейти улицу 
Верхние Поля напротив 
дома 9, корп. 2, не по пе-
реходу. Пешехода сбил ав-
томобиль «Тойота Хайлен-
дер», шедший со стороны 
Краснодонской улицы в на-
правлении Люблинской. В 
результате 52-летнего по-
страдавшего доставили в 
67-ю больницу с травмой 
головы.

Попал под «Форд» 
на Авиамоторной

18 ноября в девятом часу ве-
чера 23-летний пешеход решил 
перейти Авиамоторную улицу 
у дома 51 (недалеко от пере-
сечения с 3-й Кабельной ули-
цей), в не предназначенном для 
этого месте. Молодого челове-
ка сбил фургон «Форд», шед-
ший со стороны 5-й Кабельной 
в направлении шоссе Энтузи-
астов. В итоге скорая помощь 
увезла пострадавшего в 36-ю 
больницу с сотрясением мозга.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

Торт «Нежность»
от Алёны Водонаевой

— А помните, как раньше мужчины были 
готовы ради женщины на всё?!

— Да, не те женщины пошли, не те...

В школе задали сочинение на тему «Мои ро-
дители». Девятилетний мальчик написал: «Ро-
дители нам достаются в таком возрасте, что от 

многих вредных привычек нам уже не удаётся 
их отучить».

Иногда мой кот смотрит на меня так, как 
будто говорит: «Вот я сплю целыми днями, 
ем и получаю массаж. А ты чего добился в 
жизни?»

анекдоты  >>

Олеся Татаренко из района Тек-
стильщики учится в 3-м классе, ей де-
вять лет, занимается художественной 
гимнастикой пять лет.

Олеся — многократный победитель 
и призёр различных турниров по худо-
жественной гимнастике. Она каждый 
день с радостью идёт на тренировку. 
Фото сделано 10 ноября 2019 года на 
турнире «Королева Осень», который 
проходил во дворце спорта «Москвич».

Друзья! 
Продолжается фотоконкурс 
«Я самая спортивная».  

Ждём оригинальные, креативные 
снимки. 
В подписи к фото укажите: как давно 
занимаетесь спортом, кем работаете, 
в каком районе ЮВАО живёте, где и 
когда был сделан снимок. Технические 
требования к фотографии: цифровой 
формат JPEG, размер файла от 500 Кб. 
Адрес для ваших писем: uvkurier@
mail.ru. В теме письма пишите слово 
«Фотоконкурс». Победителей ждут призы.
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